



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

MAYO DE JUNIO DE 2022

Resumen de columnas
Estatales
Coordinación de Comunicación Social

ACUEDUCTO ONLINE SAMUEL PONCE

MICHOACÁN, INACABABLE LIMPIA DE LAS AUTODEFENSAS

1.- Sin duda, muy complicado para los tres niveles de gobierno en Michoacán tratar de “limpiar” el estado de civiles armados, de manera ilegal, y no solo de los diversos carteles del crimen organizado, sino de las llamadas autodefensas, algunas, gran parte, impulsadas, financiadas y operadas por los primeros.

2.- En caso reciente de San Juan Nuevo Parangaricutiro, en donde la fuerza, principalmente en sus dos niveles, federal y estatal, ingresaron y recuperaron los espacios que tenían en su poder presuntas autodefensas, aunque en la región la gente delectaba que pertenecían a un cartel determinado, nos da una idea de lo complicado que es la situación.

3.- Si, complicado que la fuerza pública logre penetrar en una gran parte de los municipios michoacanos para combatir a esas autodefensas, aunque debiera hacerlo a la par de los carteles del crimen organizado que las detentan, y que no son un número reducido; claro, eso no es posible, porque hacerlo implicaría una derrota anunciada, por falta de capacidad que no de ganas.

<https://acueductoonline.com/michoacan-inacabable-limpia-de-las-autodefensas-samuel-ponce/>

ENTRELÍNEAS HÉCTOR TAPIA

LA MORATORIA CONSTITUCIONAL, LA DESESPERACIÓN ALIANCISTA Y LA DESCOMPOSICIÓN DE “ALITO”...

Los efectos por los resultados electorales de hace más de una semana en seis entidades federativas y la prisa con que se viene acercando los procesos electorales del 2023 y del 2024, han también acelerado el proceso de descomposición de la alianza opositora, pero particularmente del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

De las seis gubernaturas, Morena y sus aliados ganaron cuatro de ellas, o la oposición perdió cuatro, según como se vea o lo quieran ver, dependiendo de lo que se pretenda acentuar.

Estos resultados han reflejado que la alianza opositora no ha sido tan benéfica en resultados electorales y tampoco, por otro lado, ha dado muestras de que pueda

realmente conseguir el fin de frenar a Morena en las siguientes elecciones locales del 2023, y tampoco para el 2024.

Por si fuera poco, ya se gestan fuertes batallas en uno de los principales partidos de esta alianza, que es el PRI, donde Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional, está en la cuerda floja producto de los pésimos resultados electorales y la precipitada caída que ha tenido el partido a nivel nacional y que no se ve en qué momento pueda detenerse.

Si bien no pueden remover a Cárdenas Moreno de la dirigencia nacional, este, a partir de las presiones de distintos grupos, como se está gestando, podría renunciar y separarse de la dirigencia para privilegiar la estabilidad interna; sin embargo, algunos consideran que se sostendría en su ruta de dirigir el partido en una suerte más de capricho.

En este contexto, lo que están leyendo los integrantes de la alianza opositora es que los números tal cual, en este momento, no les dan para ser competitivos, y por el contrario apuntaría a profundizar la crisis en la oposición, y en sus integrantes.

Producto de esta desesperación, y más en forma de capricho o un grito desesperado, han lanzado públicamente una moratoria constitucional, con la que han declarado tajantemente que no aprobarán reforma constitucional alguna propuesta por el presidente, negándose con esto a su papel de parlamentarios por el cual fueron electos y contratados.

A su vez, esto refleja que ya no se tiene la confianza que decían tener en que por la cantidad de legisladores de estos tres partidos podrían numéricamente frenar cualquier reforma de este tipo planteada por Andrés Manuel López Obrador.

Al negarse a discutir y legislar hay una afirmación implícita de que están derrotados, por anticipado, ante cualquier discusión parlamentaria, y que las cosas ya no les están cuadrando al interior de sus respectivas fracciones parlamentarias; es decir, reflejan no estar tan sólidos como dicen estar.

Esta llamada moratoria constitucional ha generado ya diferencias, particularmente en el PRI, donde algunos han renegado de este acuerdo sostenido por las cúpulas partidistas de la cual todavía forma parte Alejandro Moreno Cárdenas.

Este martes Moreno Cárdenas se sienta en el banquillo de los acusados, por decirlo de alguna forma, frente a los exdirigentes nacionales del PRI. Esto, por supuesto, ha generado expectativa.

Lo real, en contraparte, es que los tiempos se han acelerado. Con el acto de envalentonado y de desafío de Morena de este domingo pasado desde Toluca, ya declaró la guerra electoral a la alianza opositora. En el corazón del priismo nacional, se ha declarado abierta la pugna por la sucesión presidencial, y la alianza opositora todavía no sabe qué hacer.

<https://acueductoonline.com/la-moratoria-constitucional-la-desesperacion-aliancista-y-la-descomposicion-de-alito-hector-tapia/>

SAMUEL PONCE

EL "CORAZÓN" BEDOLLISTA

1.- En la carrera presidencial al interior de MORENA las figuras partidistas a lo largo y ancho del territorio michoacano tienen sus simpatías en lo particular, más allá de que, finalmente, acatarán la línea amlista en torno a quién será su candidato a relevar al actual titular del Ejecutivo federal.

2.- Y, por supuesto, en ello, no está al margen el gobernador michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, quien, en esa carrera, y no tan a simple vista, se ha visto más apegado a uno de los aspirantes presidenciales morenistas, si, a la gobernante de la capital del país, Claudia Sheinbaum Pardo.

3.- De hecho, si se hiciera una encuesta, no las que acostumbra MORENA, veríamos que, de los tres aspirantes al Palacio Nacional, en Michoacán, los resultados darían un triunfo de simpatía por Claudia, dejando en segundo lugar a un Marcelo Ebrard Casaubón y a un tercero a Adán Augusto López.

<https://acueductoonline.com/el-corazon-bedollista-samuel-ponce/>

QUADRATÍN

MATEO CALVILLO PAZ

PROYECTO SECRETO

La crisis profunda de México La violencia y todos los flagelos son la manifestación exterior de un mal más grave y profundo que se debe atender primero. Vista panorámica Es indispensable que el presidente y su gobierno ponga los pies en la tierra, deje de pensar en sí mismo y resuelva los problemas reales que enfrentamos los mexicanos. Deben bajar de su realidad, de sus sueños políticos, de sus cifras alegres, de su enajenación. Deben dejar la actitud de negar los problemas sin resolverlos. No han salido de su enajenación, no han asimilado que ya son el partido en el poder, siguen en su eterna campaña, haciendo mítines. En eso son muy buenos y tienen una gran experiencia. Las muestras son incontables votaciones por la Revocación de mandato, mítines como el soberbio mitin de Toluca. Continúan por palabra Siguen celebraciones triunfalistas, por los aniversarios de su triunfo La gente humilde que tiene sentido común pregunta cuando van a empezar a gobernar, a ver los problemas, algunos inaplazables y muy graves, miserables servicios médicos y falta de empleos. Es tiempo de que la autoridad proteja la vida de los ciudadanos, ¿por qué permite que sigan los feminicidios y tantos asesinatos, porque no para el derramamiento de sangre? Siguen arreglando los problemas en la imaginación y en el discurso, narrativa de las autoridades, el Movimiento de la 4T y de sus fanáticos obcecados e incondicionales. Hay una gran brecha que separa la realidad del discurso. El discurso va muy alto, en un mundo etéreo, muy por encima de las vicisitudes y de los sufrimientos de la vida real, de los pobres. ¿Hasta cuándo vamos a vivir en la realidad de los "otros datos", en el mundo onírico de un ególatra, megalómano, en sus deseos necios que él toma por la realidad?. Gastan un tiempo interminable y cuantiosos recursos en una información que no es tal sino propaganda, convierten el país en una vecindad de chismes, tanto en la mañanera, la propaganda de Claudia Scheinbaum, Mario Delgado y sus numerosos oradores. Los asesinatos van en aumento, galopan en el sexenio, igual que los desaparecidos y los ciudadanos estamos sin seguridad. En cualquier momento asesinan, en la ciudad, en pleno día y nadie te protege. Olvidan el primer deber del

Ejecutivo: dar protección a los ciudadanos. Afirman que quieren acabar con la corrupción, se refieren a la corrupción del dinero ¿lo dicen en serio o todo es sólo un eslogan politiquero? Cierran los ojos a otra corrupción más importante y grave: la corrupción del poder. El poder trae el dinero, la gloria, los placeres de las bajas pasiones. La luz de lo alto Hay crisis aparentes, como las ramas de los árboles que están a primera vista y crisis profundas como el corazón del tronco y las raíces que se hunden en lo profundo de la tierra. Las crisis superficiales son los que primero aparecen a la vista: la inflación, la inseguridad, la falta de dinero por el desempleo, la fuga de empresas etc. etc. Las crisis profundas se refieren al motor de la vida social, el ser humano que pierde piso que se vuelve contra sus semejantes en los grupos humanos. Es como el descontrol de las células que se vuelven contra las células semejantes en el caso del lupus. Ya afirmaba el filósofo Thomas Hobbes: homo homini lupus, el hombre es un lobo para el hombre. Si perdemos la razón y ya no somos homo sapiens, vamos sin control y sin rumbo, hacia el caos, los choques mutuos y la destrucción de la República. Pero si conservamos aparentemente el uso de razón y no estamos en el manicomio, hay muchas otras maneras de perder el sentido: el sentido lógico cuando el individuo ya no piensa como los demás, según las leyes inscritas en el alma de la lógica que han expuesto los grandes maestros en humanidad, como Aristóteles, sino que se ubica sobre las leyes de la lógica y quieren crear su propia lógica, una manera de razonar conforme a su propio capricho y conveniencia. El individuo pretende tener “otros datos”, otras conclusiones impuestas por su autoridad. Se puede perder el sentido de la capacidad personal de pensar. El hombre es una criatura que vive bajo la ley de la lógica humana, con sus alcances y limitaciones. No es Dios que establece el orden del universo y nombra todas las cosas. Se puede perder el sentido de la autoridad y grandeza del individuo como una criatura del universo creado, como un individuo de la especie humana, inmerso en el orden creado por un ser superior, infinitamente más grande. El hombre no es Dios con poderes infinitos y creadores, se mueve en la esfera limitada y compacta de la criatura. Cuando pretende elevarse sobre sus limitaciones cae en la enajenación y olvida que no puede cambiar el mundo de la creación y de los hombres, no puede cambiar la economía y la pandemia con declaraciones y por decreto. La gran necesidad de México no es la Transformación sino la salud mental, lógica y moral, el equilibrio y lucidez de los ciudadanos. ¡Hay que sanar por palabra tener mental y físicamente al hombre! Hay que reestructurar la persona humana, volverla a su identidad natural a sus cualidades innatas, paz, equilibrio y armonía, para su ejercicio natural. Hay que sanar su cuerpo y su espíritu para que realice sus capacidades, y el poder de crear una sociedad sana y armoniosa y alcanzar el destino definitivo que le fijó el Creador.

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/proyecto-secreto-13/>

HORACIO ERIK AVILÉS MARTÍNEZ

EDUCACIÓN Y PLANEACIÓN PARA EL DESARROLLO

Algunos maniqués ignorantes, pero accidentalmente poderosos, prestándose a la hipócrita maña de hábiles raposas han atrevido a robar al pueblo sus libertades y a exhumar el Plan de Iguala, creyendo o aparentando creer, que nada hemos aprendido en los últimos siete lustros. No, el polvo de más de un tercio de siglo ha caído sobre tal Plan, que no revivirá. Disimulable era en su tiempo y circunstancias: pero renacer, jamás.

Melchor Ocampo (1814-1861), discurso del 15 de septiembre de 1858 La planeación para el desarrollo, además de ser una obligación legal para los servidores públicos, representa el alto deber de dotar de una visión de futuro a la administración que encabezan. Implica dar a conocer la respuesta que brindan a cómo desean ser recordados una vez entreguen el cargo, a la vez que conlleva realizar un primer acto de honestidad hacia la ciudadanía que los eligió. Para los gobernados es de extrema utilidad saber qué le depara a su entidad federativa. De esta manera, un ciudadano puede decidir si incrementar su inversión, si vale la pena seguir viviendo donde mismo o si es preciso irse, por carecer de condiciones. Volver irreflexivamente al pasado, estancarnos en el presente y omitir el aprovechamiento del tiempo vital son vicios individuales y sociales altamente condenables, como lo señaló Melchor Ocampo en su memorable discurso que constituye el epígrafe de esta entrega. Planear prospectiva, transversal y participativamente nos aleja de semejantes errores. En 2021 hubo elecciones en 15 entidades de la república. Por orden alfabético, hagamos un repaso de cómo han avanzado en torno a la conformación de su planeación para el desarrollo y qué pasos han dado en materia educativa. Baja California, gobernado por la morenista Marina del Pilar Ávila Olmeda ya realizó su Plan Estatal de Desarrollo 2022-2027 y el pasado 17 de mayo el Congreso del Estado de Baja California lo aprobó. Aunque se encuentra referido en el hipervínculo, el documento no es consultable aún. Curiosamente, el exgobernador Jaime Bonilla Valdez dejó un Plan Estatal de Desarrollo 2020-2024, con lo cual prácticamente daba por hecho que la denominada “Ley Bonilla” se consolidaría. Empero, el ejercicio de planeación para el desarrollo no tiene desperdicio, toda vez que, aunque carece de vigencia, dejó una visión que queda para la posteridad, donde incluía en el Objetivo I.4 Educación. Baja California Sur, gobernado por el Prof. Víctor Manuel Castro Cosío, también morenista ya cuenta con el Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027, el cual ya se encuentra aprobado por el Congreso del Estado y publicado electrónicamente. Incluye en el Eje I, Bienestar e Inclusión, el apartado I.2, denominado Educación Pública. El Programa Sectorial aún no se encuentra en línea, pero el anterior, por el periodo 2015-2021 sí está disponible. En días pasados, su secretaria de educación presentó los objetivos principales del Programa Sectorial Educativo 2022-2027, en el que se contempla que las escuelas sean de nuevo el centro de las comunidades sudcalifornianas. Campeche, gobernado por Layda Elena Sansores San Román, emanada de MORENA, aún mantiene publicado el Programa Sectorial anterior, 2016-2021 en el portal electrónico, pero ya cuenta con un Plan Estatal de Desarrollo rumbo a 2027. En su Misión 3 “Inclusión, bienestar y justicia social”, en el apartado 3.3 se coloca el ámbito denominado “educación”. Se menciona que se hará cargo la respectiva secretaría de elaborar el Programa Sectorial de Educación, pero aún no hay evidencia de que ello haya acontecido. En Chihuahua, el 2 de marzo pasado, se presentó el Plan Estatal de Desarrollo 2022-2027, por parte de la gobernadora Maru Campos Galván, de extracción panista. El ámbito educativo se encuentra reflejado en el eje I, denominado “Salud, Desarrollo Humano e Identidad Chihuahua”, sin que exista el programa sectorial publicado aún. En Colima, el pasado 8 de diciembre de 2021, la gobernadora morenista Indira Vizcaíno Silva presentó el Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027. En él, los contenidos en materia educativa están principalmente abordados en tres de sus cinco ejes, denominados “Sembrar la Paz”, “Economía para el bienestar” y “Colima nuestro hogar”. Aún se encuentra publicado el Programa Sectorial de Educación 2016-2021, pero no hay uno vigente. Guerrero es gobernado por la morenista Evelyn Salgado Pineda, quien ya presentó el Plan Estatal de Desarrollo 2022-2027, aún no contándose con un programa sectorial en materia educativa. Su instrumento de planeación fue aprobado el pasado 20 de mayo por el Congreso del Estado. La dimensión denominada Educación se encuentra inserta en el eje transversal llamado Bienestar, Desarrollo Humano y Justicia Social Michoacán en materia de planeación para el desarrollo parte de

un triste precedente: de haber presentado el Programa Sectorial de Educación ¡hasta el 2020!, en pleno año pandémico y ya con un horizonte temporal de un año, en el cual prácticamente lo que se debería de haber planificado resultaría irrealizable. Es decir, llevó un lustro planificar lo que nunca se realizó. A la fecha no se ha presentado el Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027, con la externalidad acontecida de que el foro de consulta en materia educativa fue cancelado en dos ocasiones ante amenazas de boicot por parte de la disidencia gremial centista. Más aún, en el marco del Plan de Apoyo a Michoacán puede complicarse la alineación gubernamental, además de las circunstancias en materia de gobernabilidad que pudieran haber complicado la consulta. Es de comprenderse, más no de justificarse. Lo inexplicable radica en que el Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027 aparece citado en el Diario Oficial de la Federación, de fecha 4 de abril de 2022, en un convenio de coordinación que celebran la Secretaría de Gobernación y el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia Michoacana, para promover la adopción, el uso y la certificación de la Clave Única de Registro de Población (CURP), entre los usuarios del Sistema DIF Michoacán. Menciona a la letra que “el Plan de Desarrollo Integral del Estado de Michoacán 2021-2027 en el Eje Transversal 1 relativo a la Igualdad Sustantiva e Incluyente, el cual establece que las personas son el centro de la política pública sin importar su sexo, género, origen étnico, religión, edad o condición social o económica para transformar Michoacán sin dejar a nadie atrás.” En Nayarit gobierna el morenista Miguel Ángel Navarro Quintero. Se publicó ya su plan estatal de desarrollo, el cual, en el eje transversal social, denominado “Disminuir la pobreza y desigualdad” incluyó el eje general “Educación”, donde se destaca como principal programa “disminuir el rezago educativo. El programa sectorial que aún continúa publicado como tal es el que comprende el periodo 2017-2021 En Nuevo León, gobernado por Samuel Alejandro García Sepúlveda, de Movimiento Ciudadano se publicó el Plan Estatal de Desarrollo 2022-2027. En su Eje 1. Igualdad para todas las personas incluyó el apartado 1.5 Educación para todas y todos. Aún se encuentra publicado en el portal electrónico oficial del Gobierno de Nuevo León el Programa Sectorial 2016-2021. Querétaro, estado gobernado por el panista Mauricio Kuri González es el estado puntero de esta quincena de entidades federativas, donde ya se presentó el Plan Estatal de Desarrollo con horizonte 2027 y hasta el Programa Sectorial de Educación 2022-2027 la semana pasada. San Luis Potosí es gobernado por el Lic. José Ricardo Gallardo Cardona, del Partido Verde. Ya se publicó su Plan Estatal de Desarrollo, el cual en su eje Bienestar para San Luis contempla Educación, cultura y deporte. El programa sectorial de Educación 2015-2021 aún continúa publicado en el portal electrónico oficial del gobierno de San Luis Potosí, sin que haya noticia respecto a la realización o publicación del documento mencionado para el actual periodo gubernamental. En Sinaloa, donde el morenista Rubén Rocha Moya gobierna, ya se publicó el Plan Estatal de Desarrollo 2022-2027, contemplándose el ámbito educativo en el eje transversal denominado Bienestar Social Sostenible, donde se encuentra Educación, innovación educativa e inclusión con justicia social. A la fecha no se ha publicado el programa sectorial. Sonora, gobernado por el morenista Alfonso Durazo Chávez ya publicó su Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027, donde la prioridad 3 es Educación para la Transformación. A su vez, en el Eje 2, Un gobierno para todas y todos se encuentra el Objetivo Estratégico Educación, Cultura, Juventud, Deporte, Ciencia, Tecnología y Sociedad Digital. Tampoco obra un programa sectorial aún. Tlaxcala, gobernada por Lorena Cuéllar Cisneros, también morenista, el pasado 22 de marzo aprobó su Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027. En su eje Bienestar para todos está contemplado el ámbito educativo. No tienen aún su Programa Sectorial, pero en mayo pasado se celebraron foros denominados “Programa Sectorial de Educación para una nueva Historia 2022-2027”. Finalmente, Zacatecas, gobernado por el morenista David Monreal Ávila, el 25 de diciembre pasado se publicó el Plan Estatal de

Desarrollo 2022-2027, en el cual, bajo el Principio Rector No. 2, Bienestar para Todos se estableció la Política Pública 2.1, Educación para una Sociedad Igualitaria y con Identidad. Aunado a lo anterior, en marzo pasado se realizaron foros de consulta rumbo a la conformación del Programa Sectorial de Educación. Si bien, podemos vislumbrar algunas fortalezas de ciertas entidades federativas, como Querétaro que ya tiene ambos instrumentos de planeación, o Tlaxcala y Zacatecas que ya hicieron consulta al respecto, preocupa la situación de Michoacán, ya que definitivamente es el estado más rezagado en materia de planeación para el desarrollo y particularmente, en materia educativa. Es concluyente: el único estado de la república que no ha presentado su Plan Estatal de Desarrollo, ni se ha iniciado con los trabajos del Programa Sectorial de Educación. Bajo tres criterios regionales, puede situarse a Michoacán en desventaja ante Colima, Jalisco y Nayarit, entidades quienes pertenecen a la misma región en materia deportiva de acuerdo con CONADE. No olvidemos que, el deporte está sectorizado al ámbito educativo y no planear al respecto puede complicar su competitividad al respecto. Mientras que, Querétaro es una de las entidades que conforman, juntamente con Michoacán, con Aguascalientes y Guanajuato el denominado “Diamante de México”. Encontramos bajo ese criterio también una severa desventaja en la materia que puede cobrar más factura. En cambio, Guerrero es parte de lo que peyorativamente se ha denominado “franja de la pobreza”, donde se le incluye, al igual que a Oaxaca, Chiapas y a Michoacán. Ahí vemos que también Guerrero ha tomado pasos por delante de Michoacán. En suma, desde las tres ópticas regionales mencionadas Michoacán está rezagado por su escaso avance e instrumentación de la planificación para el desarrollo y, particularmente, en materia educativa. Es momento de redoblar esfuerzos y que no sea por acciones burocráticas por las cuales hayas de atrasarse aún más la prosperidad. Es injusto seguir contemplando a las entidades federativas de las regionalizaciones mencionadas respecto a Michoacán como si fuesen vecinos distantes. Atravesar el Lago de Cuitzeo o el Lago de Chapala no deben ser equivalentes a experimentar el cruce de los ríos Bravo o Suchiate; es inaceptable seguir notando una abismal diferencia medible en décadas de esfuerzo, planeación e inversión para el desarrollo integral. En suma, la planeación para el desarrollo sí tiene impacto en la competitividad, la excelencia educativa, el bienestar y la prosperidad. Es tiempo de redoblar esfuerzos para conformar esa visión colectiva de gobernanza, desarrollo y educación que debe ser el proyecto conjunto posible hacia el 2027.

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/educacion-y-planeacion-para-el-desarrollo/>

AHUIZOTE

FERNANDO PEREZ CHAVEZ

COORDENADAS POLITICAS

ALFREDO RAMÍREZ EL PERSEGUIDO.

Si fuera honesto el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla y los mandatarios de Morena no deben de preocuparse de la supuesta persecución política por parte de los órganos electorales, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación impusiera una sanción a 17 mandatarios, por violar la ley al promocionar la consulta de revocación de mandato que se realizó el pasado 10 de abril.

Los magistrados encontraron que hubo uso indebido de recursos públicos, así como por promoción personalizada y transgresión al principio de imparcialidad por parte de los gobernadores de CDMX, Claudia Sheinbaum, Tabasco, Manuel Merino, Colima, Indira Vizcaino, Veracruz, Cuitláhuac García, Guerrero, Evelyn Salgado, Morelos, Cuauhtémoc Blanco, Nayarit, Ángel Navarro, Baja California, Marina del Pilar Ávila, Baja California Sur, Manuel Castro, San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, Puebla, Miguel Barbosa, Michoacán, Alfredo Ramírez, Campeche, Layda Sansores, Sinaloa, Rubén Rocha, Sonora, Alfonso Durazo, Chiapas, Rutilio Escandón y de Tlaxcala, Lorena Cuéllar.

En consecuencia estos gobernadores deberán ser inscritos en el Catálogo de Sujetos Sancionados y se dará vista a los congresos locales respectivos para que determinen la situación jurídica de las personas sancionadas, según corresponda y no pasará nada y será como una llamada a misa; porque encabezados por su amo el presidente Andrés Manuel López Obrador, también realizaron campaña de proselitismo en los seis estados en donde hubo elecciones para gobernador el pasado 5 de junio.

Ante esta situación los órganos electorales son incómodos y representan un obstáculo para las ambiciones del presidente y por esa razón pretende realizar una reforma electoral, para desaparecer al Instituto Nacional Electoral y en automático al Tribunal del Poder Judicial de la Federación, para acabar con la democracia en México e imponer la dictadura de la 4T.

Sin embargo, ojalá y que los diputados de la alianza Va Por México, conformada por el PRI, PAN y PRD cierren filas como lo hicieron para frenar la iniciativa del presidente de la reforma eléctrica que no pasó y más ahora que han anunciado una moratoria constitucional para no aprobar ninguna modificación a la Carta Magna.

Por otro lado, el gobernador de Michoacán, justifica sus salidas y presume que no descuido ni falta de atención a la agenda de Michoacán, el cual está sumido en la inseguridad como están los estados Colima, San Luis Potosí, Zacatecas, entre otros que ganó Morena en los comicios de 2021 debido al fracaso de la estrategia de seguridad de abrazos y no balazos contra el crimen organizado.

<http://www.ahuizote.com/2022/06/22/sancion-del-tepjf-una-burla-columna-coordenadas-politicas/>

A TIEMPO. MX

LOS SUSPIRANTES

NICOLAS CASIMIRO

HAY TIRO!, PERO EN EL MORENA

El pasado fin de semana, en Toluca, prácticamente arrancaron precampaña tres de los aspirantes del Morena a suceder al presidente Andrés Manuel López Obrador.

Se trató de un encuentro nacional del partido en el cual el mensaje central fue que los morenistas harán “lo que sea” (y les creo) para ganar en 2023 las elecciones de gobernador en el Estado de México y en Coahuila.

Y, por supuesto, Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Ebrard Casaubón y hasta Adán Augusto López Hernández, acudieron arropados por sus respectivos porristas, entre ellos gobernadores, gobernadores electos, senadores, diputados federales y locales, que por cierto, dieron una patética imagen.

Llamó la atención que Ricardo Monreal Ávila no se apareció, y, por el contrario, acusó a sus compañeros de partido de quererlo excluir de la carrera presidencial.

Pero por supuesto que no nos tragamos ese anzuelo de que a ese viejo y experimentado político que se ha vestido de tantos colores en su trayectoria se lo hayan chamaqueado en Toluca.

Más bien creo que deliberadamente se ausentó para buscar exhibir a los demás y tener motivos para marcar distancia con el partido.

Desde hace un tiempo se habla de los acercamientos de Ricardo Monreal con Dante Delgado Rannauro, el cacique de Movimiento Ciudadano.

Mucho se ha escrito sobre la posibilidad de que el partido naranja lance al zacatecano como su candidato presidencial en 2024.

Sin embargo, también se ha dicho que una de las condiciones del senador es que Movimiento Ciudadano le garantice en realidad estar en la jugada y que para la elección por la Presidencia de la República se sume a Va por México (PAN-PRI-PRD).

Ya veremos, por lo pronto, desde el dirigente nacional del Morena, Mario Delgado Carrillo, así como otros personajes afines a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, se han enviado mensajes al oriundo de Zacatecas para que no se distancie del partido guinda.

<https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-hay-tiro-pero-en-el-morena/>

LA COLUMNA

JOSE CRUZ DELGADO

SI LOS PRIÍSTAS NO CORREN A ALITO LO HARÁ EL INE

Tal y como les comentaba, el presidente nacional del PRI. Alejandro Moreno Cárdenas tendió una columna de humo para ocultar el descontento en su contra por el priismo nacional.

Fuentes dignas de todo crédito me informaron que desde la semana pasada se reunieron en la Ciudad de México ex presidentes estatales de todo el país, ex diputados, ex senadores y ex gobernadores y distinguidos militantes para correr a ALITO de la diligencia nacional.

De acuerdo con dichas fuentes, el cónclave fue con la intención de buscar la manera de pedirle a Moreno Cárdenas que se vaya de la manera más digna posible de la presidencia nacional del tricolor, hacerle ver que su liderazgo nunca fue real, que la regó, que es un perdedor y no supo dirigir al PRI por su ego, arrogancia y prepotencia al imponer

candidatos en todos sus niveles, así como líderes estatales lo que trajo como resultado la inconformidad de las bases y, por ende la división y la rebelión, no sólo contra su liderazgo, sino también en los estados en donde impuso presidentes y diputados(as) a modo para que le aplaudieran sus malas decisiones.

De acuerdo con otras fuentes ALISTÓ cuenta con el respaldo del 70 por ciento de los consejeros políticos, pero precisamente, una demanda de los que exigen su renuncia es la destitución inmediata de los consejeros políticos porque son las focas de ALITO que en agradecimiento lo respaldan.

Ahora bien, se comenta que si ALITO no se va, el INE lo ha a echar, pues presuntamente se detectó un desvío de recursos durante su campaña.

Así que las cosas pintan feas para el líder priísta y como dice la militancia, es mejor que se vaya por la puerta grande y no por la trasera, claro, es es que le queda algo de dignidad.

Mire usted, en Michoacán impuso a Memo Valencia a sabiendas que se violaban los estatutos y le valió madres, al igual que los consejeros que se quedaron callados, y Memo no ha hecho otra cosa más que fomentar la división al igual que lo hicieron sus antecesores Jesús Hernández y Eligio González.

Aún así hay algunos y algunas diputadas que defienden a ALITO porque le deben favores políticos demostrando que el PRI les vale una tiznada y que velan por sus intereses mezquinos.

ALCALDE DE PÁTZCUARO OFRECE ESPEJOS A CAMBIO DE ORO.....Julio

Vázquez Arreola, presidente municipal de Par cuarzo da espejos por oro s su gente, mientras los graves problemas como la inseguridad, desempleo y la problemática del lago los minimiza.

Se enfoca más en cuestiones banales que en la verdadera problemática del municipio.

Ojalá ponga más atención a los verdaderos problemas y no utilice el cargo para crear fantasías a la opinión pública, porque si sus aspiraciones políticas es llegar a algo más no creo que lo logre de seguir por esa ruta.

Por lo pronto, en otra entrega daremos a conocer el verdadero rostro de Pátzcuaro y cómo alcalde vende una falsa realidad.

AYUNTAMIENTO COMPONE LO QUE DESCOMPUSO RAÚL.....El ex alcalde morenista y El Jarocho hicieron cada pendejada que hoy el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, tiene solucionar, como el maldito puente Siervo de la Nación, por ello instruyó la reparación inmediata de la en el tramo en el que se ubica el Dren Barajas, luego de que el puente colapsara tras la ruptura de un drenaje pluvial, lo que provocó que la carpeta asfáltica se rompiera, creando un socavón que tiene bloqueada la circulación de automovilistas.

En este sentido, Poncho indicó que en tanto se desarrollan los trabajos, se ponderará la seguridad de las y los morelianos, asimismo, se fijó el compromiso de resolver de manera integral este problema, para evitar futuras afectaciones.

<http://www.ahuizote.com/2022/06/22/la-columna-si-los-priistas-no-corren-a-alito-lo-hara-el-ine/>

RESPUESTA

JAIME LOPEZ MARTINEZ

PORFIRIO, DESATADO

Porfirio Muñoz Ledo anda de caza. Está desatado y se ha vuelto un auténtico peligro para el presidente y su 4T: hace un par de semanas advirtió que López Obrador y su gobierno tienen un pacto con el crimen organizado, pero que ese pacto no puede heredarse al próximo mandatario. Ahora, este lunes, emplaza al INE y a la Unidad de Inteligencia Financiera para que paren las narco elecciones, dado que todos los procesos comiciales en el país parecen decantarse ya por la injerencia criminal.

Seguro este martes el presidente López Obrador, igual que hace dos semanas, recurrirá a la descalificación a Muñoz Ledo, no a rebatirle con hechos y argumentos, sino sólo a referirse a su edad, como "explicación" de sus dichos, es decir, a hacer sentir que Porfirio "chochea" y, por tanto, no hay que creerle.

El problema para el presidente es que lo diga o no Muñoz Ledo, los resultados de las elecciones del año anterior y de este, sin duda han tenido como principales protagonistas a los programas sociales y al crimen organizado, ambos jugando, obvio, para el gobierno.

Qué Muñoz Ledo esté enviando semejantes obuses es, sin duda, porque se encuentra resentido con el presidente porque no lo apoyó para mantenerse en la Cámara de Diputados. Eso es indiscutible, pero tampoco quiere decir que no sea fundado lo que habla sobre el crimen y su relación con el gobierno y su injerencia en las elecciones. Desde luego que no miente.

La imagen de un narco gobierno y las narco elecciones en la 4T, comienza a cimentarse entre la opinión pública. En la 4T y fuera de ella se reconoce esa realidad, pero también habrá que decir que no parece mermar en los resultados electorales. La indiferencia y la apatía del mexicano le llevan a ser consciente de esa circunstancia, pero al mismo tiempo seguir votando en favor de quien la propicia. Somos una sociedad de cínicos.

Pero con todo y eso, bien hace Muñoz Ledo en no quitar el dedo del renglón, porque más allá de que su nueva pose crítica sea producto de un berrinche personal y político, sus señalamientos no tienen un ápice de mentira, y deben ponerse en la palestra por la salud del país. Un país que va directo al precipicio. Voces como la de Porfirio obligan al menos a no enviar la realidad debajo de la alfombra.

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez/130893-porfirio-desatado.html>

**PREGONAUTAS
TINTA Y REBELDÌA
AR MENDOZA**

LA ROPA SUCIA SE LAVA EN CASA

El pasado cinco de junio Morena arrasó en las elecciones, algunos incluso compararon la victoria de la Cuarta Transformación con un partido de fútbol que finalizó con un marcador de 4 a 2. Sin embargo, muchos analistas aseguran que Hidalgo y Oaxaca fueron autogoles por parte de Omar Fayad y Alejandro Murat respectivamente, priistas que se encuentran en franca rebeldía en contra de la dirigencia nacional.

Sin embargo, el domingo pasado, en la asamblea morenista denominada “Unidad y Movilización para que siga la Transformación”, pudimos observar a todo el aparato estatal mostrando “músculo político”, para terminar de extinguir al dinosaurio reumático (PRI) en el Estado de México de cara al proceso electoral del próximo año.

El bastión priista es la joya de la corona, puesto que controlar la gubernatura sería controlar la estructura electoral del Estado, que, dicho sea de paso, existe una correlación implícita entre los resultados de esta elección y la presidencial.

Lo anterior, dado que el Estado de México cuenta con 12 millones 118 mil 263 ciudadanos inscritos en la lista nominal, lo que representa a la entidad con más votantes potenciales. Por lo que el “tiro” no está fácil para ninguno de los dos bandos.

Tanto la alianza “Va por México”, como Morena, saben que el triunfo en el Estado de México es decisivo para apoderarse electoralmente del país, además de que podría significar prácticamente la extinción de un partido que a lo largo de su historia fue hegemónico y que en el siglo XX fue sinónimo de la “dictadura perfecta”.

El discurso de Morena va encaminado a la unidad; hoy vemos a las llamadas “corcholatas” de AMLO sonrientes, contentos y enfocados en defender la transformación, sin embargo, ya entrados en acción, la verdadera oposición y la ruptura podrían venir del interior del partido guinda. Ricardo Monreal ya fue el primer espinado, puesto que se ha manifestado cientos de veces en contra de las “encuestas” para definir las candidaturas al interior del movimiento fundado por Andrés Manuel López Obrador, tanto es así, que el Senador no hizo ni el más mínimo intento por asistir al evento del domingo pasado.

Las reacciones, los comentarios, los dimes y diretes llegaron después de dicho evento, pero navegando en la red social del pajarito azul, hubo un tweet emitido por un periodista llamado Julián Andrade que podría definir la sucesión presidencial. *“Dejar fuera a Ricardo Monreal del juego que ya iniciaron en Morena, es una decisión de riesgo. Él quizá no puede ganar, en la condición actual, pero sí puede hacer perder”*.

Lo anterior puede pasar con los otros tres aspirantes, generando un “efecto dominio”, ya que solo uno de ellos será el elegido para la sucesión presidencial; por lo que de no realizar la famosa “operación cicatriz”, Morena podría generarse su propio desencuentro.

Así pues, tendremos que esperar hasta el próximo año para ver quien se lleva la joya de la corona, la cual, seguramente, esbozará un panorama más amplio de cara al proceso electoral del 2024.

<https://www.pregonautas.com/tinta-y-rebeldia-la-ropa-sucia-se-lava-en-casa/>